



Consejo Económico y Social

Distr. general
15 de noviembre de 2018

Original: español

Comisión de Desarrollo Social

57º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2019

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre
Desarrollo Social y del vigésimo cuarto
período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General**

**Tema prioritario: afrontar las desigualdades
y los obstáculos a la inclusión social a través
de políticas fiscales, salariales y de
protección social**

Declaración presentada por Corporación Cultural Nueva Acrópolis Chile, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Adhesión a Principios de las Naciones Unidas

En ocasión de celebrarse la 57ª Sesión de la Comisión de Desarrollo Social, la Corporación Cultural Nueva Acrópolis Chile:

Conmemora la resolución de la humanidad en su conjunto para defender la dignidad humana en todos los lugares y en todas las circunstancias y que con este espíritu, las Naciones Unidas adoptaren la Declaración Universal de Derechos Humanos, como el ideal común que deben alcanzar todos los pueblos y naciones.

Reitera su vocación de colaborar en el cumplimiento de los Principios que inspiran a la Organización de las Naciones Unidas, y que encuentran eco en los Principios de la Organización Internacional Nueva Acrópolis de la que esta corporación es miembro, tal como se señala en el artículo primero de su Carta Fundacional, de promover un ideal de fraternidad internacional basado en el respeto de la dignidad humana, más allá de las diferencias raciales, de sexo, culturales, religiosas, sociales o de cualquier otra índole.

Reconoce, en plena concordancia con los principios de la Convención sobre los Derechos del Niño y de la Convención Iberoamericana de Jóvenes, a las personas adolescentes y jóvenes como sujetos plenos de derechos, sin que ninguna característica temporal, biológica, étnica, sexual o cualquier otra, signifique un argumento válido para excluirlos de la posibilidad de formar y consolidar su personalidad, recibir educación de calidad, y gracias a ello alcanzar la seguridad personal y motivar su proyección de futuro.

Reconoce su vocación de incluir permanentemente a las jóvenes generaciones con el fin de contribuir, desde la sociedad civil, al entendimiento de los problemas contemporáneos y para ello propone el promover con la juventud el estudio comparado de ciencias, artes y religiones con el fin de propiciar una visión global de los individuos y del mundo. La red de asociaciones miembros de la Organización Internacional Nueva Acrópolis está conformada por miles de jóvenes alrededor del mundo.

Reconoce que el desarrollo de lo mejor del potencial humano es un fin que debe buscarse en cada etapa de la vida y que las jóvenes generaciones tienen la característica de encontrarse en un período en el que se forma y consolida su personalidad así como se despierta la espiritualidad, mediante la adquisición de conocimientos y habilidades, la seguridad personal y la proyección de futuro, llevando en su interior fuerzas de cambio y de liberación que les motiva a asumir de forma natural un rol activo en la transformación y mejoramiento del mundo desde su misma diversidad.

Reiteramos, de acuerdo con lo acordado en la Asamblea General de la Organización Internacional Nueva Acrópolis del año 2006, nuestro compromiso con la formación de la juventud en un marco de respeto, solidaridad y corresponsabilidad, orientada por los principios filosóficos y éticos de esta red de Organizaciones nacionales que, aprovechando su función integradora, promueve la enseñanza de la filosofía como método para conocer y transformar al ser humano y su entorno.

Sobre las jóvenes generaciones

Proyectando nuestra mirada desde una ética atemporal y no desde la moral cambiante, nos alejamos de prejuicios caducos que miran a la juventud como una mera etapa transicional en el camino a la adultez y entendiendo que no basta con reconocerlos como sujetos de derechos, los asumimos como sujetos con deberes

históricos y actores sociales que se enfrentan, con insuficientes herramientas a su disposición, a incertidumbres que dificultan el logro de su desarrollo integral.

Superado el simplismo implícito en señalar la apatía de las juventudes en la participación en ámbitos como la política y la filosofía, expresamos nuestra preocupación por las que consideramos causas de una crisis cuyos principales síntomas perceptibles son la violencia en sus múltiples variantes y la desesperanza entre los jóvenes del mundo contemporáneo:

En primer lugar, señalamos el uso de las jóvenes generaciones como un recurso, por parte de un mosaico de intereses socioeconómicos externos, que debilitan los sistemas educativos y los enfocan a la generación de productores y consumidores, desalentando la crítica y la búsqueda de propuestas para hacer transformaciones profundas en el mundo.

A su vez, las jóvenes generaciones son sistemáticamente impactadas por distintos tipos de contaminación, relacionados al medio ambiente, la salud mental y física, y la corrupción, imponiéndose como inhibidores para el pleno desarrollo de sus potencialidades. Las contaminaciones son manipuladas, artificiales, provienen del exterior y extraen lo peor de la naturaleza humana expresándose como violencia, dependencias y la señalada falta de esperanza.

A esta juventud, enclaustrada por el temor, por la falsa idea de prudencia y el desmoronamiento de instituciones referentes en todos los ámbitos, se les impone la producción y el consumo como razón de vivir, la desesperanza de un mejor futuro, y se inhibe su capacidad de lucha contra los mismos factores que les mantienen subyugados.

El aprendizaje del miedo, que puede interpretarse, si se mira con superficialidad, como un miedo paralizante que les aleja de la participación a quienes, desesperadamente buscan una distención o escape de una realidad en la que se perciben a sí mismas sin herramientas para enfrentarla.

Recomendaciones a la juventud

Con la experiencia que nos da el trabajo con jóvenes en 60 países del mundo, les invitamos a aprovechar al máximo las enseñanzas de los clásicos de Oriente y de Occidente que han dejado importantes aportaciones a toda la Humanidad en su búsqueda de conocimiento, siempre con la mirada puesta en el futuro, invitando a la interculturalidad en la que se construya más comunidad y preocupación por el otro, encontrando en el servicio la perfecta realización de las más altas enseñanzas.

La filosofía activa que propone la Organización Internacional Nueva Acrópolis de la que somos miembros no se limita a estudios comparados, también exige el compromiso de proponer, de dar un paso adelante a través del voluntariado y actuar en consecuencia con los más nobles ideales de la humanidad. La filosofía ayudaría a la juventud a descubrir significados y nuevos aprendizajes que pueden representar un terreno fértil para proponer transformaciones que impulsen al ser humano a mejores derroteros.

Motivamos a las jóvenes generaciones a exigir una participación más allá de lo coyuntural, lo que requiere recuperar las voces y los anhelos, defender sus derechos, pero también cuidar sus deberes, para escribir la historia, que también es suya, abrir los ojos y recuperar la conexión consigo y con la naturaleza, sin rendirse, que sepan que no están solos en la lucha por un mundo nuevo y mejor.

Recomendaciones a los Estados y a la sociedad civil

Proponemos a los Estados promover políticas educativas que ofrezcan caminos distintos a la simple lógica de producir y consumir, que rompan con los lazos que atan al individualismo y permitan encontrar, en la valoración del otro como un ser humano pleno, la realización de modelos de convivencia y colaboración que valore la diversidad en que la vida se expresa, potenciando aquellos elementos que tenemos en común por sobre los intereses personales.

Proponemos fomentar en los sistemas educativos un pensamiento fuertemente arraigado en la realidad histórica del ser humano, que logre identificar y traducir las necesidades y metas a partir de una reflexión filosófica. La filosofía no debe anclarse en el presente ni en el pasado, por el contrario, se hace necesaria una perspectiva de futuro, que invite a los jóvenes a lanzarse a la aventura de pensar en mañana con propuestas que dibujen un mundo más justo e inclusivo.

Exhortamos a la sociedad civil, a ser modelo en la genuina reflexión a la que el contexto histórico nos empuja, a que aproveche los espacios ciudadanos para repensar los quehaceres político, social y ambiental, tarea en la que la filosofía misma puede ayudar a dialogar y buscar consensos más allá de nuestras individualidades.

Desde la filosofía, asumimos nuestro compromiso de invitar a analizar con profundidad las causas, yendo más a fondo, buscando la raíz de los problemas y propiciando espacios de construcción de soluciones a través de un diálogo interactivo que responda a los enormes retos que actualmente enfrenta la humanidad.

Finalmente, nos sentimos unidos con la juventud en el deseo de una realidad distinta, sin discriminación y potenciadora de la capacidad humana para construir un mundo nuevo, un mundo mejor.
